

REGENERACION

Semanario independiente

Redacción en Alicante:
SAN-FERNANDO, 28
Redacción en Crevillente:
RAMÓN Y CAJAL, 9, pral.

Precios de suscripción

Alicante, un mes . . . 0'50 pesetas.
Crevillente, un mes. . . 0'50
Fuera, un trimestre . . . 2'00
Extranjero 3'20

Número suelto 10 céntimos

No se devuelven los originales

AÑO VIII (Segunda época)

ALICANTE 20 JULIO 1929

Núm. 52

Desde Crevillente

EL "SOCIALISMO"

Ahora que tenemos tiempo para saborear nuestras observaciones, en todo aquello a lo que al «Socialismo» se refiere, preciso es que digamos algo a nuestros compañeros de trabajo, que, afiliados a la bandera roja del tema social, se enorgullecen de ser socialistas con el corazón henchido de alegría, repleta el alma de gozo y de esperanzas halagüeñas la conciencia, sin comprender que tales creencias no bien entendidas y mejor estudiadas, solo sirven para entorpecer los sentidos y trastornar la razón.

Nosotros tenemos un concepto formado del «Socialismo» que puede condensarse a la siguiente fórmula:

«Todos para uno y uno para todos». «Solidaridad».

Según esto, es, o debe ser, el conocimiento y aplicación de un conjunto de Leyes Naturales: Trabajo, Justicia, Fraternalidad, Perfeccionamiento integral, Sociabilidad o Asociación progresiva, Orden y Armonía seriales o ascendentes, en una palabra, el Bien y la Verdad universalizados, y solidarizados, de manera que se procure el desarrollo físico, económico, estético, intelectual, moral, sociológico, jurídico, filosófico, de «todos».

Aquí caben todos los cultos y opiniones políticas en sus partes sanas; porque aquellas Leyes son independientes del orden social. Son de todos los pueblos y épocas.

No son socialismo los odios, que invitan, ciegan, alejan y empeoran, sin modificar la naturaleza humana; ni las incapacidades de edificación, por la ignorancia; ni los delirios de creer que el progreso sale hecho de una pieza; ni las luchas de clases; ni los intereses divergentes; ni las opiniones de cuatro o seis utopistas por respetables que sean.

Por un lado, la ciencia es experimental, racional, cosmopolita «colectiva» en su formación; por otro, es necesario la variedad en la unidad, con grandes diversos, sin lo cual habrían grandes tiranías, que son imposibles. En prueba de esta necesidad, no hay más que observar las variantes de la Asociación y las que aún tendrán que venir, que serán numerosas, dado al progreso cuasi indefinido. Esta es la realidad.

Como la destrucción de vidas y objetos inanimados, conducen al ni-

hilismo, al no ser, a lo contradictorio, a lo opuesto de la sociabilidad y el desarrollo, asoldarizar nada, y no puede «universalizarse» es un error, una inmoralidad, mal y daño. Lo que se ha de destruir en el socialismo y en todas partes, es el egoísmo, el orgullo, la ambición, la injusticia, la ignorancia, las «imperfecciones humanas de cada uno».

El tergiversar la idea de destrucción y exagerarla, por parte de algunos llamados socialistas, que no dan señales de atender, ni practicar gran cosa de libertad, fraternidad y solidaridad, no solo perjudica a la idea, la embadurna con sofismas y hace retrasar el progreso social, sino que engendra falsos espejismos en el ambiente psicológico, como al principio del presente artículo llevo dicho.

Lejos de ser «adormideras» el estudio y aplicación de las Leyes Económicas y Morales, creemos que encierran la verdadera Regeneración y Emancipación de la ignorancia y la miseria. Lo opuesto es el error.

Si trabajamos, por ejemplo, en cortijos, fábricas o ferrocarriles; y por la dinamita, la pólvora o el petróleo destruimos estos grandes instrumentos del trabajo, «las primeras víctimas seremos nosotros mismos que nos quedamos sin campo de acción». Decir otra cosa a los obreros es engañarse o engañarlos; contra la lógica no hay escapatoria.

La sociedad nos dirá después, aparte del Código Penal y de los remordimientos de conciencia por el crimen, lo que San Pablo decía a los vagos:

«El que no trabaje que no coma.»

Destruir, pues, riquezas creadas por las generaciones (que no son de ningún partido) Museos, Bibliotecas, Bolsas, Bancos, Catedras, Telégrafos, Puentes, Ferrocarriles, Manufacturas, Colonias agrarias, Ciudades, etc., etc., es un retroceso a la barbarie, una completa locura de la fiebre revolucionaria.

Hay necesidad de curar la enfermedad, y expulgar el socialismo de errores.

Repetimos que es engranaje solidario, ayuda mútua, asociación, garantías de las vidas, y sus desarrollos, inteligencia, y hacer buen uso de la razón que Dios con su Omnipotencia nos ha dado.

El periodo de los sueños ha pasado; y viene el de la legalidad, el or-

den, y la metamorfosis evolutiva, que es otra ley de la naturaleza.

Hay que empezar por nuestra «reforma intelectual y moral», cambio de costumbres e ideales de perfección.

Si así lo hacemos, discurriremos bien, pensaremos mejor y seremos verdaderos socialistas. La Religión del Crucificado, sea nuestro baluarte. Abramos las cartas de San Pablo; leámoslas, estudiémoslas, reflexionemos sobre ellas, y en sus epístolas hallaremos un depósito de ciencia que nos hará ver claramente lo que significa socialismo, y nos compenetraremos que el hombre que no bebe de las aguas que brotan del manantial de la religión de Dios, no podrá jamás apagar la sed que le producen las penalidades de la vida, ni saciar el hambre de su bienestar. Sin esta religión, el hombre no llegará jamás al colmo de sus nobles deseos. La religión es el camino que nos conduce a Dios; y el hombre que no abraza en su corazón a este Dios, no sabe pensar; ni discurrir; ni querer; ni amar; en una palabra, no sabe vivir; porque el hombre alejado de Dios, se eleva a la categoría del bruto.

A. G. G.

La Cooperativa Eléctrica

ha reducido el coste de la aportación serie A. (cuota de entrada) a 25 pesetas.

Acabamos de enterarnos de la noticia que en titulares iranscribimos, de que la Junta Directiva de la expresada entidad, en la reunión celebrada esta semana, acordó variar el coste de la aportación serie A, anulando el acuerdo que se tenía tomado en sesión del 21 de Mayo del año 1927, en virtud del que se implantó la cuota de cien pesetas, que ha quedado reducida a veinticinco.

La brevedad del tiempo de que disponemos para cerrar la edición de este número nos impide ser más explícitos, por lo que nos limitamos a dar la enhorabuena a la Junta y sobre todo a su presidente D. Vicente Magro Quesada que una vez más ha ratificado sus

dotes de gobierno interpretando los deseos de la Sociedad y anticipándose a su implantación.

Considerando importantísimo conozca Crevillente entero lo que piensa esta Sociedad hoy la más importante de cuantas funcionan, si la amabilidad de su presidente nos lo consiente, prometemos volver sobre este asunto, transcribiendo una conversación que con él sostendrá uno de los redactores de este semanario.

ALELUYAS

Lectores, tengan paciencia; mutis... y benevolencia.

De aquí tuve que ausentarme por descansar y animarme.

Que tanto aprieta el calor que se pierde hasta el humor.

Y una semana he pasado en el Pinet, encantado.

Qué delicia es pasear por la orillita del mar

cuando la tarde declina y el sol se hunde en la colina.

Sentarse en el arenal, paraíso sin igual,

y pasar horas enteras oyendo las habaneras

que alegres coros entonan y tanto nos emocionan.

Absorber la gracia toda de esos tanguitos de moda,

que con sentimiento canta privilegiada garganta.

Hundir los pies en la arena hasta la hora de la cena.

Cena abundante y sabrosa, variada y apetitosa.

que hace bailar «la tarana», aunque no se tenga gana.

CHIN-TA-CHIN.

Este número ha sido visado por la censura

REGENERACION

Semanario independiente

Redacción en Alicante:
SAN-FERNANDO, 28

Redacción en Crevillente:
RAMÓN Y CAJAL, 9. pral.

Precios de suscripción

Alicante, un mes . . . 0'50 pesetas.
Crevillente, un mes. . . 0'50
Fuera, un trimestre . . . 2'00
Extranjero 3'20

Número suelto 10 céntimos

No se devuelven los originales

AÑO VIII (Segunda época)

ALICANTE 20 JULIO 1929

Núm. 52

Desde Crevillente

EL "SOCIALISMO"

Ahora que tenemos tiempo para saborear nuestras observaciones, en todo aquello a lo que al «Socialismo» se refiere, preciso es que digamos algo a nuestros compañeros de trabajo, que, afiliados a la bandera roja del tema social, se enorgullecen de ser socialistas con el corazón henchido de alegría, repleta el alma de gozo y de esperanzas halagüeñas la conciencia, sin comprender que tales creencias no bien entendidas y mejor estudiadas, solo sirven para entorpecer los sentidos y trastornar la razón.

Nosotros tenemos un concepto formado del «Socialismo» que puede condensarse a la siguiente fórmula:

«Todos para uno y uno para todos». «Solidaridad».

Según esto, es, o debe ser, el conocimiento y aplicación de un conjunto de Leyes Naturales: Trabajo, Justicia, Fraternalidad, Perfeccionamiento integral, Sociabilidad o Asociacionismo progresivo, Orden y Armonía seriales o ascendentes, en una palabra, el Bien y la Verdad universalizados, y solidarizados, de manera que se procure el desarrollo físico, económico, estético, intelectual, moral, sociológico, jurídico, filosófico, de «todos».

Aquí caben todos los cultos y opiniones políticas en sus partes sanas; porque aquellas Leyes son independientes del orden social. Son de todos los pueblos y épocas.

No son socialismo los odios, que invitan, ciegan, alejan y empeoran, sin modificar la naturaleza humana; ni las incapacidades de edificación, por la ignorancia; ni los delirios de creer que el progreso sale hecho de una pieza; ni las luchas de clases; ni los intereses divergentes; ni las opiniones de cuatro o seis utopistas por respetables que sean.

Por un lado, la ciencia es experimental, racional, cosmopolita «colectiva» en su formación; por otro, es necesario la variedad en la unidad, con grandes diversos, sin lo cual habrían grandes tiranías, que son imposibles. En prueba de esta necesidad, no hay más que observar las variantes de la Asociación y las que aún tendrán que venir, que serán, numerosas, dado al progreso cuasi indefinido. Esta es la realidad.

Como la destrucción de vidas y objetos inanimados, conducen al ni-

hilismo, al no ser, a lo contradictorio, a lo opuesto de la sociabilidad y el desarrollo, a solidarizar nada, y no puede «universalizarse» es un error, una inmoralidad, mal y daño. Lo que se ha de «destruir en el socialismo y en todas partes, es el egoísmo, el orgullo, la ambición, la injusticia, la ignorancia, las «imperfecciones humanas de cada uno».

El tergiversar la idea de destrucción y exagerarla, por parte de algunos llamados socialistas, que no dan señales de atender, ni practicar gran cosa de libertad, fraternidad y solidaridad, no solo perjudica a la idea, la embadurna con sofismas y hace retrasar el progreso social, sino que engendra falsos espejismos en el ambiente psicológico, como al principio del presente artículo llevo dicho.

Lejos de ser «adormideras» el estudio y aplicación de las Leyes Económicas y Morales, creemos que encierran la verdadera Regeneración y Emancipación de la ignorancia y la miseria. Lo opuesto es el error.

Si trabajamos, por ejemplo, en cortijos, fábricas o ferrocarriles; y por la dinamita, la pólvora o el petróleo destruimos estos grandes instrumentos del trabajo, «las primeras víctimas seremos nosotros mismos que nos quedamos sin campo de acción». Decir otra cosa a los obreros es engañarse o engañarlos; contra la lógica no hay escapatoria.

La sociedad nos dirá después, aparte del Código Penal y de los remordimientos de conciencia por el crimen, lo que San Pablo decía a los vagos:

«El que no trabaje que no coma.»

Destruir, pues, riquezas creadas por las generaciones (que no son de ningún partido) Museos, Bibliotecas, Bolsas, Bancos, Cátedras, Telégrafos, Puentes, Ferrocarriles, Manufacturas, Colonias agrarias, Ciudades, etc., etc., es un retroceso a la barbarie, una completa locura de la fiebre revolucionaria.

Hay necesidad de curar la enfermedad, y expulgar el socialismo de errores.

Repetimos que es engranaje solidario, ayuda mútua, asociación, garantías de las vidas, y sus desarrollos, inteligencia, y hacer buen uso de la razón que Dios con su Omnipotencia nos ha dado.

El período de los sueños ha pasado; y viene el de la legalidad, el or-

den, y la metamorfosis evolutiva, que es otra ley de la naturaleza.

Hay que empezar por nuestra «reforma intelectual y moral», cambio de costumbres e ideales de perfección.

Si así lo hacemos, discurriremos bien, pensaremos mejor y seremos verdaderos socialistas. La Religión del Crucificado, sea nuestro baluarte. Abramos las cartas de San Pablo; leámoslas, estudiémoslas, reflexionemos sobre ellas, y en sus epístolas hallaremos un depósito de ciencia que nos hará ver claramente lo que significa socialismo, y nos compenetraremos que el hombre que no bebe de las aguas que brotan del manantial de la religión de Dios, no podrá jamás apagar la sed que le producen las penalidades de la vida, ni saciar el hambre de su bienestar. Sin esta religión, el hombre no llegará jamás al colmo de sus nobles deseos. La religión es el camino que nos conduce a Dios; y el hombre que no abriga en su corazón a este Dios, no sabe pensar; ni discurrir; ni querer; ni amar; en una palabra, no sabe vivir; porque el hombre alejado de Dios, se eleva a la categoría del bruto.

A. G. G.

La Cooperativa Eléctrica

ha reducido el coste de la aportación serie A. (cuota de entrada) a 25 pesetas.

Acabamos de enterarnos de la noticia que en titulares iranscribimos, de que la Junta Directiva de la expresada entidad, en la reunión celebrada esta semana, acordó variar el coste de la aportación serie A, anulando el acuerdo que se tenía tomado en sesión del 21 de Mayo del año 1927, en virtud del que se implantó la cuota de cien pesetas, que ha quedado reducida a veinticinco.

La brevedad del tiempo de que disponemos para cerrar la edición de este número nos impide ser más explícitos, por lo que nos limitamos a dar la enhorabuena a la Junta y sobre todo a su presidente D. Vicente Magro Quesada que una vez más ha ratificado sus

dotes de gobierno interpretando los deseos de la Sociedad y anticipándose a su implantación.

Considerando importantísimo conozca Crevillente entero lo que piensa esta Sociedad hoy la más importante de cuantas funcionan, si la amabilidad de su presidente nos lo consiente, prometemos volver sobre este asunto, transcribiendo una conversación que con él sostendrá uno de los redactores de este semanario.

ALELUYAS

Lectores, tengan paciencia; mutis... y benevolencia.

De aquí tuve que ausentarme por descansar y animarme.

Que tanto aprieta el calor que se pierde hasta el humor.

Y una semana he pasado en el Pinet, encantado.

Qué delicia es pasear por la orillita del mar

cuando la tarde declina y el sol se hunde en la colina.

Sentarse en el arenal, paraíso sin igual,

y pasar horas enteras oyendo las habaneras

que alegres coros entonan y tanto nos emocionan.

Absorber la gracia toda de esos tanguitos de moda, que con sentimiento canta privilegiada garganta.

Hundir los pies en la arena hasta la hora de la cena.

Cena abundante y sabrosa, variada y apetitosa.

que hace bailar «la tarana». aunque no se tenga gana.

CHIN-TA-CHIN.

Este número ha sido visado por la censura

Anís y pimienta

Regresaron de Madrid cuatro paisanos nuestros, cuyos nombres no recordamos, los cuales, según un estimado colega diario, fueron a la coronada villa en busca de Asuero para que les tocara el «trigémimo».

Por referencias fidedignas hemos sabido que, efectivamente, fueron tocados, aunque no nos consta si fué el propio Asuero o fué otro galeno el que los tocó, lo cierto es que los enfermos se encuentran muy mejorados, con gran satisfacción de sus deudos y amigos.

Nos tomanos de la molestia de comunicar este rumor al distinguido corresponsal del colega, para si su alegría es sincera, rebose en ella.

En la Plaza de Toros local ha tenido lugar, durante los últimos domingo y lunes, la exhibición de una troupe extranjera.

Las susodichas artistas, pues era a base de mujeres, se conoce que están acostumbradas a climas fríos y no podían con este calor por lo cual iban ligeritas de ropa.

La orquesta, en su ejecución, en vez de amenizar, amenazaba ser causa de un escandalazo.

¡A quién se le ocurre dar un espectáculo de esta índole en un mal tablado, sin decorado y orquestal!

El público fué excesivamente condescendiente y gracias a ello pasó todo sin incidentes que lamentar; pero que no se repita!

Es muy fácil que, coincidiendo con las fiestas de San Cayetano, salga una Comisión de jóvenes animosos para hacer opinión y pedir al Ayuntamiento que solicite del Gobierno la implantación en ésta de un Instituto local de segunda enseñanza.

Aplaudimos la idea y desde ahora nos ponemos al lado de tan notables elementos.

En esta temporada del Dinot, uno de los juegos más preferidos es el de los acertijos y adivinanzas.

Hay quien no da uno y hay quien todos los acierta.

Porque no se crea que nosotros no pasamos el tiempo también en este útil deporte, vamos a dar a conocer una adivinanza que conseguiremos acertar a la primera: »Verde por fuera, colorao por dentro, melón de agua, ¿qué es?»

Y habrá quien diga que no somos listos.

ODISEA

AURORA

La mochila a la espalda, en la diestra el bordón,
El corazón animoso, el alma soñadora,
Emprendí una mañana al nacer de la aurora
El camino de mi peregrinación.
Y era aquella mañana de belleza un alúd,
Y la diosa Armonía sus cadencias rimaba,
Y cantaban las aves, y yo también cantaba
La divina canción de la ingratitud.
Y el pródigo Febo dibujó su tesoro,
Y relieves de ensueño fué adquiriendo el celaje,
Y una perspectiva ofrecía el paisaje
Como de espejismo de nómada moro.
Y me orienté hacia una fúlgida Jesuralén,
Y se agigantaron mis fuerzas exiguas,
Por el magnetismo de flores melifluas
Que lejos me gritaban: «¡Ven! ¡Ven! ¡Ven!»
Y fui en pos de aquella sublime resonancia,
Y en campo de flores libélula inquieta,
Fué el andariego y alegre poeta
Borracho de arpegios de luz y fragancia.

II

MERIDIANO

Yo soy un peregrino esquelético y pálido
Del impío Destino antagonista eterno;
Yo he sufrido los rigores crueles del invierno
Y el ardor he arrostrado del verano cálido.
Con hambre y sed, triste y cansino,
Por páramos crucé sin agua ni hogar;
Y fueron indelebles manchas rojas
Las huellas de mis pies en el camino.

SOLILOQUIOS

A MI PUNTO NEGRO

Yo sueño con una mujer hermosa.
Una mujer ingrávida y celeste como
un hada, como una quimera; y en mi
ensueño singular veo aparecer en
vistosa cabalgata, grandes núcleos
de mujeres bellas, con los tocados e
indumentarias más exóticos, acompa-
ñados de fastuosos séquito, que
marchan a los acordes de las más
celestes armonías y pasan ante mí,
despegando sus labios en el más
escogitado y bello de los gestos,
como invitándome a una grata velada
de delicias, y yo, reclinado suavemente
sobre los cojines de mi acodado
repositorio, sonrío displicente, espe-
rando siempre algo mejor entre
las bellezas que forman tan peregrina
comitiva.

Y van pasando mujeres y más mujeres.
Los rostros más pulcros, las
bellezas más acabadas, las figuras
más esbeltas. Las sensaciones más
extrañas y deleitables van conmo-
viendo mi ser. Pero espero, espero
más. No me cabe duda de que pasará
algo mejor. Tengo la seguridad,
de que si para esta procesión de
mujeres bellas, han sido invitadas
todas las existentes, ha de llegar algo
definitivo. No importa que formen en
esta cabalgata las bellezas copiadas
por afamados artistas en los lienzos;
no importa que se hayan animado las
esculturas de todos los museos de la
tierra; espero, espero; mi corazón
no ha despertado todavía, espera
confiado. Una secreta confianza le
tranquiliza.

Y crucé las extensas regiones de los hielos
Donde llora el más duro y sucumbe el más fuerte;
Y escapé a las emboscadas traidoras de la muerte
Por yo no se qué arcaico designio de los cielos.
Muchas veces me fiendo del camino a una orilla
Exhausto y abatido, sin aliento y sin fé;
Y pienso que el viaje jamás terminaré,
Porque a seguir se niega lo que hay en mí de arcilla.
De pronto el horizonte rasga su tul divino
Mostrándome a lo lejos la Meca deslumbrante,
Y un coro de voces me gritan: «¡Adelante!»
Y me levanto rápido siguiendo mi camino.

III

CREPÚSCULO

Llegué a la montaña, y mirando su altura,
Emprendí valeroso la terrible ascensión;
Y en mí palpitaba del fuerte león
La firme destreza y la audacia y bravura.
Ya Apolo esparcía la postrera lumbre
Sobre un panorama de alburra sin par,
Cuando jadeante feliz pude hollar
Del mágico monte la empírica cumbre.
Y ví alzarse, en un piélago de opalina luz,
Una ciudad fúlgida, excelsa, opulenta,
Compendio del cuadro que la Biblia cuenta
Que el diablo un día le mostró a Jesús.
¡Y era ella la meta de mi ansiada gloria!
¡Y allí, a mis pies, yacía en mi espera!
Tremolando al viento mi áurea bandera,
Grité enloquecido: ¡Victoria! ¡Victoria!
Y vino hasta mí una núbil deidad
Que era la musa de mis embelesos,
Y ciñéndome una etérea corona de besos...
Me condujo triunfante a la maga ciudad...

FRANCISCO BERNAD MAS

Crevillente.

Biblioteca Municipal-Popular

Están ya muy adelantados los trabajos de confección del Reglamento para el orden interior de la Biblioteca.

En breve quedará abierta al público definitivamente, tal vez coincidiendo con las fiestas próximas en honor de San Cayetano.

UN RUEGO

Rogamos al señor Alcalde ordene una visita a la calle de Llorens, o bien Salud, y que se den cuenta del pésimo estado en que esta calle se encuentra desde el día 12 de Septiembre del pasado año, a raíz de las lluvias de aquella fecha y de las últimas acaecidas, pues es imposible el tránsito por la parte que dá acceso a los otros barrios.

Varias veces hemos llamado la atención del Ayuntamiento sobre el estado deplorable en que está dicha calle, y por humanidad se debe reparar, pues existe una zanja que tiene de hoyo más de 60 metros y un ancho, en ciertos puntos, de tres metros, con una profundidad de más de un metro, siendo un verdadero peligro para los transeúntes del barrio de Sendra y Llorens, que han de dar la vuelta si no quieren sufrir alguna caída.

Además, estos sufridos vecinos no tienen los mismos beneficios que los demás del pueblo, y por humanidad, repetimos, debe repararse esa calle, si no se quiere que ocurra alguna desgracia, como antiguamente.

¿Cuándo pasará la que yo espero?
Y el desfile continuaba, y unas bellezas, con razón inmortalizadas, sucedían a otras, hasta que la trompetería triunfal vibró en el aire, y en la puerta del Alcázar de nacer de mi fantasía asomó la reina de todas las reinas de las bellezas.

Y entonces el corazón dió un brinco. Te acercaste; con el más gracioso y recatado de los ademanes me llamaste, y yo, inconsciente, llegué hasta tí.

Se esfumaba en el horizonte la cabalgata. Las músicas melodiaban lánguidas sonatas de amor.

Yo, a tu lado, había perdido la noción de la existencia. Solo sé que, tras breve caminar, habíamos llegado a un inmenso lago. Embarcamos en artística góndola y surcamos la serena superficie del lago de oro, y luego, poco a poco, se acercaron nuestros labios, y a medida que los remos besaban las aguas para empujar la embarcación, sonaban otros besos, que también empujaban la navicilla de nuestro corazón.

ENAMORADO

: Garganta, Nariz y Oídos :

Consulta exclusiva de dicha especialidad a cargo del

Dr. J. López Sánchez

Ex profesor-Ayudante e Interno por oposición en la Cátedra de Oto-Rino-Laringología de la Facultad de Medicina de Madrid.

CONSULTA DE 11 A 1

P. Abad Penalva, 1 ALICANTE

EL CUENTO DEL DUMENCHE

UNA PROVA

DESDE EL «PINET»

Mos encontrem en la placha del «Pinet» ahon tant se disfruta y ahon se sol agarrar de cuant en cuant algún cañamó de marca.

En les hores de la nit, qu'es cuant mes fa uno el borrego, me quirda la aien-sió una conversació que tenien tres individuos asentats en la barraca de Carreres y que discuten molt afort.

—Que no pot ser fese mich canter de vi —día uno de ells.

—Sí, home, sí, El «Tío Mañoña» sí que sel jama, —li retrucó un atre.

—Pues axó se pot saber pronte—digué el últim;—anem a buscalo y se fa la prova.

Han de saber que el «Tío Mañoña» es el borrocho mes séleb, que hay en-guañ en el «Pinet» y, cuant no está bevent, está dormint; exa es la misió que ha portat a la placha.

Y efectivamente, al «Tío Mañoña» el vam encontrar enroscat baix del som-brall de una barraca dormint com un cachorro. En dos puntellons el desperta-ren y li preguntá uno d'ells:

—Ché, sócamos de dudes: ¿tú series capás de beute mich canter de vi?

—Home, aixina de moment no puc contestavos, pero dintre de déu minuts, sí.

Y sen aná a la barraca del Ramonet «el Box» y als pocs moments torná y digué:

—Si que puc béumelo.

Seguidament, per mandato d'els demés, el Carreres, que en guañ te un bon vinet, li mesurá el mich canter y el héroe d'este cuento s'el «jamá» molt tranquillo en un parell de tragos.

Mes en mich del asombro, li preguntá uno:

—¿A qué has anat a la barraca del Ramonet?

—A beume mich canter pa fer la prova.

Y caigué en terra pesat com un plom.

¡S'en havia begut un canter!...

TOMÁS GALIPIENSO

Llixca totes les setmanes «El Cuento del Dumenche».

CONCURSOS DE «REGENERACION»

REGENERACION, deseando dar a sus lectores una nota sugestiva e interesante, ha organizado este concurso en el que se convoca a todos los crevillentinos y a los que no siéndolo conozcan nuestras costumbres y nuestro pueblo, en el que se hallan cinco objetos o lugares que REGE-NERACION ha elegido y ahora tenemos que acertar.

Guardamos en nuestro poder un sobre sellado y lacrado en donde constan los nombres y situación de los objetos de referencia. Este sobre no será abierto hasta el día en que se celebre el fallo del concurso.

Ahora solo tenemos que agudizar un poco la imaginación... pensar un rato... y ver quién se lleva el premio:

1.º Un edificio que no pertenece a ningún particular.

2.º Un árbol conocido de todos.

3.º Una calle cuyo título es una anomalía, por no relacionarse su aspecto y su tracción con el nombre.

4.º Un lugar típico visitado con frecuencia por todos los crevillentinos.

5.º El título de una célebre nabenera.

¿Cuáles son los nombres o los lugares de estos objetos? Eso es lo que nos tienen que decir nuestros lectores y al que lo acierte se le hará un estupendo regalo, que podrá ser a elegir en re los que oportunamente daremos a conocer.

BASES

1.ª En ningún caso será declarado desierto el concurso, por lo tanto si las soluciones que se nos remitan no coinciden en todas con las por nosotras elegidas, será adjudicado el premio a la que más se aproxime.

2.ª La admisión de soluciones será valedera hasta el 20 del próximo Julio.

3.ª Tenemos que advertir que los objetos o lugares que se han de adivinar, se hallan todos dentro del perímetro de la población.

4.ª Será indispensable acompañar el Cupón que publicamos para tomar parte en el concurso.



Registro Civil

Del 12 al 18 de Julio

NACIMIENTOS

Antonio Lloret Belén, Manuel Ramón Torres Soriano, Teresa Mas Fuentes, Concepción Dolores Aznar Gomis y Carmen Mas Torres.

MATRIMONIOS

Juan Martínez Vives con Carmen Carreres Martínez.
Alfredo Bernabé Quinto con María Ferrándiz Giménez.

DEFUNCIONES

Dolores Caro Gil, 53 años.
Cayetano Belén, 64 id.
Antonio Orts Galiana, 51 id.
Antonio Mas Hurlado, 8 meses.
Amparo González Fernández, 9 id.
Ramón Martínez Mas, 17 id.
Milagros Adzuar Poveda, 4 id.

VICENTE LEGUEY

SASTRE

Si queréis vestir con elegancia y economía, visitad esta sastretería y os convenceréis.

Travesía Plaza Abastos, 7
ELCHE

NOTICIAS

La Sociedad Minera San José y María «La Cata» convoca a Junta general extraordinaria para el día 21 de Julio a las 18 horas oficiales, en su domicilio social, Reina Victoria, 2, para tratar los siguientes puntos:

Aprobación del acta anterior; lectura del estado de cuentas de la Sociedad; proposiciones de los socios sobre la inauguración de la reaparición del agua, en qué forma se ha de llevar a efecto la inauguración, y acuerdo de si se han de llevar a efecto los nuevos trabajos explotación.

PLAYA DEL PINET

Fonda de Paco del Club

SERVICIO ESMERADO

Habitaciones para dormir. Economía en las comidas. Aseo y limpieza

La recaudación de la venta del agua de la mina «La Cata», desde el día 5 al 11 inclusivos del corriente mes, ha sido de 1.483'90 pesetas, y la obtenida desde el 12 al 18 ha sido de 2.136'40 ptas.

Es decir, que en 14 días se han recaudado 3.620'30 ptas.

Manuel Pons Candela (El Caxa)

ORDINARIO DE

Madrid, Novelda, Aspe, Elche y Crevillente

Salidas de Madrid los Miércoles y Sábados. — De Crevillente, Elche, Aspe y Novelda, los lunes y jueves. Domicilios: Madrid, Luna 25. — Crevillente: Posada de Tonet el Miralles. Especial cumplimiento en cuantos encargos se me confien.

SERVICIO A DOMICILIO

A nosotros nos han llegado noticias de que en la próxima temporada será estrenada en el Teatro Romea, de Madrid, una zarzuela original de nuestro paisano Cayetano Candela Candela, titulada «Valencia», que, desde hace varios días la tiene en su poder la Empresa, con música del popular maestro Vela.

Francamente confesamos nuestra satisfacción y alegría, y deseamos a los autores un franco y lisonjero éxito.

FRANCISCO OLTRA

SASTRE

Plaza Cubero, 4—ORIHUELA

Uniformes de todas clases. — Prendas para eclesiásticos. — Últimas novedades en pañería, estambres, melton, vicuñas, gamuzas, etc., etc.

Antes de hacer sus comprass itaa muestrario y precios a José P dop «Rojo el tieso», representante de esta casa en Crevillente.

Nuestro querido amigo D. Joaquín Hurlado Pernies tiene el propósito de establecer para las fiestas de San Cayetano, en el Real de la Feria, un Pabellón para el servicio de helados y refrescos que seguramente llamará poderosísimamente la atención, con un servicio esmeradísimo de café y repostería.

Sanatorio Quirúrgico

Doctor Joaquín Lucerga Sánchez

Profesor del Instituto Rubio de Madrid Especialista en enfermedades de la matriz y Cirugía General

Consulta:

Sanatorio:

Cuatro Esquinas Dr. Canro, 3.º 10 a 1

Para Madrid, donde reside, regresó nuestro muy querido amigo D. Félix Candela Magro, que, con motivo del fallecimiento de su madre, vino a esta villa a rendirle el último tributo.

Procedente de Cáceres se encuentra en esta D. Antonio Candela Magro, comerciante de aquella plaza, que con motivo del fallecimiento de su padre no le fué posible estar en esta en el acto del sepelio.

DR. ORTEGA

Profesor del Instituto Rubio ESPECIALISTA EN

Nariz, garganta y oídos

Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6.

San Fernando, 67 - ALICANTE.

La Dirección del «Hotel Hispania», calle de Cortes, 294, Barcelona, tiene el honor de informar a los señores viajeros para Barcelona, que ha instalado un nuevo Hotel de 250 hermosas habitaciones, desde 4 pesetas diarias. El Hotel está situado a un minuto de la Exposición, del Metro y al pie del Tranvía.

Servicio de coche e intérprete en la Estación.

SE VENDE una «Barraca» en buenas condiciones. — Darán razón en la Redacción de nuestro semanario.

Hoy saldrá nuestra Banda de Música para Novelda, contratada para los días 20, 21 y 22.

Deseamos a la Unión Musical un nuevo laurel.

Procedente de Madrid se encuentra en esta la esposa de nuestro suscriptor y querido amigo D. José Alfonso Polo.

Señor Alcalde: En el Lavadero existen 24 luces; solo 6 de ellas alumbran. No sabemos el por qué als otras 18 no dan luz; lo cierto es que no alumbran. Y además existe una cuba para verter inmundicias que por lo visto, el barrero no visita diariamente el Lavadero, y las tales inmundicias despiden un hedor insoportable que bien puede perjudicar la salud de los mujeres que van a lavar.

Imprenta LUCENTUM

San Fernando, 28

En este establecimiento se confeccionan libros, folletos y toda clase de trabajos tipográficos.

Economía en los precios.

Imp. «Lucentum». — S. Fernando, 28
Alicante

MANUEL MAGRO Y HERMANOS

Fabricantes de Harinas

CREVILLENTE

SEGUROS

Accidentes marítimos, incendios, vida, robo, responsabilidad civil, valores

Daniel Gallardo

TARIFA DE ANUNCIOS

1.ª plana	40 pesetas
1/2	25
1/4	8
1/8	15
1/16	4

TEXTO

Sr. Director de REGENERACION
Crevillente

Deseando contribuir al extraordinario en proyecto para las Fiestas de San Cayetano, tengo el gusto de adjuntarle el presente original para anuncio, con arreglo a la tarifa fijada del tamaño

Queda de V. alto, s. s.

(Firma del anunciante)

SALIDAS Y LLEGADAS DE LOS CORREOS

SALIDAS

- 1.ª a las 6 y 30
- 2.ª a las 10 y 20
- 3.ª a las 4 y 5
- 4.ª a las 8 y 30

LLEGADAS

- 1.ª a las 8 y 15
- 2.ª a las 10 y 15
- 3.ª a las 12 y 15
- 4.ª a las 6
- 5.ª a las 10 y 15

Horas de oficina para el público

GIRO POSTAL

De 9 a 11 y 30
Caja Postal, Valores declarados y Paquetes Postales, de 9 a 11, Certificados y venta de Sellos, de 9 a 11 y 30, y de 15'15 a 15'45.

APARTADOS Y LISTA

De 9 a 11 y 30 y de 15'15 a 15'45.

NOTA

Los domingos y los días festivos, las horas de ventanilla hasta las 11. Por la tarde no hay servicio.

Horno de la Espiga de Oro

Panificación Menargues

SAGRADO CORAZON DE JESUS, 12
Especialidad en la elaboración de Pan de Viena, de París y pan Candeal

Servicio a domicilio

Joaquin Espinosa

Almacén de Chufas

Gran molino para la trituration de la misma. Depósito de cacahuetes, altramuces y frutas secas.

Pelayo, 9 y 11. - Madrid

REGENERACION

Semanario independiente - CREVILLENTE

Provincia de

d.

Agencia VALLS

Transportes generales

Servicio especial combinado con Barcelona y Baleares

TELÉFONO, 301

San Telmo, 3. - ALICANTE

¡¡ Crevillentinos !! Los jarabes, los espumosos y las gaseosas, debéis comprarlas de

LA CREVILLENTINA

de Antonio Cremades

Alcalá, 129

Teléfono 55 630

Servicio rápido a domicilio

"La Nueva Aduaneta"

Vda. de Joaquin Valdés

TEJIDOS NACIONALES Y EXTRANJEROS
ALTAS NOVEDADES PARA CABALLERO Y SEÑORA

CREVILLENTE (Alicante)